Ensayo

Vanessa Celeste Aguilar Cancino

Cuarto Parcial

Antropología Medica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre grupo B

Comitán de Domínguez, Chiapas 15 de diciembre del 2023



LA ANTROPOLOGIA MEDICA

Objetivos

Objetivos generales

Es aumentar el interes como alumnos e medicina de conocer a la antropología, su origen y de tal manera sus ramas que de ello desarrolla de toda la gama de variabilidad humana y los modos de comportamiento sociales de las peronas y del tiempo.

Objetivos especificos

- _adquirir nuevos conocimientos tanto de la metaria y de llevarlo a la vida cotidiana.
- _interpretar el concepto y que nosotros como alunmos llevar la opinion del tema de estudio.
- _conocer de la mejor manera a la antropologia e identificar como se clasifica.

Introducción

La antropología como disciplina, se sumerge en la comprensión compleja de la diversidad humana. Desde las culturas ancestrales hasta las sociedades contemporáneas, su objetivo es desempeñar como llevara acabo su complejidad de nuestras formas de vida. Asi tambien exploraremos cómo esta disciplina ilumina la conexión entre pasado, presente y futuro, revelando la riqueza de nuestras tradiciones, creencias y comportamientos. En este preceso antropológico, veremos la trama que une a la humanidad en su fascinante diversidad.

Desarrollo

La antropología médica es una disciplina que se preocupa por la comprensión de la salud y la enfermedad en diferentes culturas y sociedades. De ello a trevez de la observación y el estudio de las prácticas médicas y las creencias culturales, ya que la indentificamos en difrentes sociedades y la antropología médica puede proporcionar una comprensión más profunda de cómo las personas experimentan la enfermedad y de tal manera cómo se relacionan con los sistemas de atención médica en diferentes partes del mundo, ya que cada uno cuenta con diferentes maneras de perpectivas para el cuidado de su salud. En ella tiene cuatro grandes campos de estudio: antropologia fisica y abtropologia social y sus dos disiplinas que asocian que es la arqueologi y tambien la lingüística. Asi tambien las prácticas médicas varían en todo



el mundo y de tal manera que estan influenciadas por factores culturales, religiosos, económicos y políticos. Un ejemplo muy usual es que en algunas culturas, los sanadores tradicionales, curanderos, yerberos, sobadores entre otras desempeñan un papel importante para las personas, mientras que en otras, la medicina moderna es la principal forma de atención médica. La antropología médica puede ayudar a comprender estas diferencias culturales y mejorar la atención médica para las personas de diferentes orígenes culturales ya que la antropologia brinda el conocimiento cientifico sobre el hombre en las dimensiones biologicas, psicologicas, sociales y culturales para asi poder lograr el proceso de salud_enfermedad asi tambien la compresion y solucion de los problemas de salud del individuo, la familia y la comunidad. Y asi como dijo Edgar Morin: para comprender al hombre como un ser biocultural se ha de ligar la dimensión sociocultural con las fisica y biologica, esto se refiere a que nosotros como personas debemos comprender los diferentes grupos culturales por lo tanto siempre ser humanitas con cada uno de ellos ya que debemos de tener respeto y otro punto importante es en la antropología médica es el estudio de las desigualdades en la salud y la atención médica. Tales como ellos un factor de los antropólogos médicos puede ser como la raza, la clase y el género afectan la atención médica y la salud de las personas en diferentes culturas y sociedades, entonces entenderemos que nuestra responsabilidad es tratar de manera respetuosa y equitativa.

En antropología médica, se realizan los sistemas de simbología significados relacionados con la salud y la enfermedad en diversas culturas. En este enfoque realiza cómo las sociedades interpretan y manejan la enfermedad, así como los rituales y símbolos asociados con la curación. En el ámbito médico, los símbolos también pueden desempeñar un papel importante. La eficiencia simbólica en el contexto del acto médico esto se refiere a como los símbolos y los rituales desempeñan así un papel importante y la relación entre enfermedad y cultura es compleja y profunda. Ya que en la manera que las enfermedades son percibidas, comprendidas, y tratadas esto quiere decir que puede variar el significado de cultura a otra. Algunas formas en que la enfermedad y la cultura están interconectadas son:

Percepciones de la enfermedad: esto quiere decir que las culturas tienen diferentes definiciones de lo que considera enfermedad.

Explicaciones culturales: las explicaciones sobre él porque ocurren las enfermedades.



Sistemas de curación: las culturas tienen diferentes sistemas de curación desde la medicina tradicional que con base lleva a hierbas y rituales hasta la medicina moderna.

Rituales y ceremonias: pueden tener ceremonias específicas para tratar enfermedades o para lidiar con la muerte. Estos rituales reflejan a menudo las creencias y valores culturales relacionados con la vida y la salud. Debemos de saber que esto es muy importante que debemos de saber cómo personal de salud porque así nosotros nos basaremos en una buena comunicación con el paciente y de tal manera que reconozcamos su gran importancia de cada una y tener mejores resultados.

Conclusión

En este texto he intentado describir y hacer de su conocimiento, de manera muy general y con algunos ejemplos, en el cual la antropología médica y la medicina tienen relación como corrientes de análisis necesarias para comprender y explicar las diversas creencias y valores culturales que influyen en la interpretación y gestión de la enfermedad. Considero que ambas disciplinas nos muestran elementos interesantes para el estudio de los problemas de salud y enfermedad de las poblaciones, pero también hacen evidente la forma en que los sujetos representan y cotidianamente ponen en práctica dimensiones complejas de los saberes que conocen con respecto a la salud, sus enfermedades y los modelos médicos a los que acceden para darles solución. Es importante hacer esta reflexión pues muchas veces el sistema de salud trata a los individuos como si la enfermedad que padecen fuera homogénea y no existieran cambios entre las distintas expresiones de los síntomas en cada individuo. Entonces como buenos médicos recalco que elegir ser médico no es la opción más sencilla, pero sin duda la más humanista y con gran desempeño entonces al tener enfrente una vida significa ser entendible, comprensible, cuidadoso y brindarles la confianza así que en este tema es importante reconocer la disciplina mejor preparada para comprender en su complejidad en el fenómeno humano, no solo por su perspectiva interdisciplinaria y holística, sino porque ha acompañado a las más recientes transformaciones. Esto significa que solo antropología podemos abarcar el inmenso cruce de saberes y disciplinas que aproxima el ser humano.



- 1._ Gómez Carpinteiro, Francisco Javier.(2014). Antropologia, ciencia y otro conocimiento.Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Relaciones. Estudios de historia y sociedad 35(137), 15-53. Recuperado en 21 de agosto de 2023, de http://www.scielo.org.mx/scielo. Php? Saipt = sai__artlexlystS0185-39292014000 10.0003ying = ea&tig=es.
- 2._ Martínez ME. Teoría biocognitiva: Hacia una ciencia de bioinformación. Rev Argentina Salud Mental. 2009;5(17):18-25. -Solana Ruiz JL. Bioculturalidad y homo demens. Dos jalones de la antropología compleja. Gazeta de Antropología. 1996 [citado 10 Sep 2012]. Disponible en:

http://www.ugr.es/~pwlac/G12 03JoseLuis Solana Ruiz.html

- 3_Frazer J. La rama dorado México: Fondo de cultura Económica, 1955. Garro LC. Hallowell's chahenge. Explanations ofilleness Theory 2002; 77-97. Mendéz E. La enfermedad y la curación ¿Qué es medicina tradicional? Alteridades 1994; 4 (7): 71-83
- 4-Mendéz, E.L (1998). Modelo médico hegemonico: reproducción tecnica y cultura,natura Medicatrix:Revista medica para el estudio y la difusión de las meocinas altaernativas, 51,17-22

https://dialnet.unrioja,es/descarga/articulo/4989316pdfe

5- Ferreira, L.O (2013). A emergencia de medir una tradicional indigena. Historia ciencias saudemanguinbos, 20(I), 203, 219.

https://ooi.org/10.1590/50104-59702013000011.

6_González, J. M. (2009). La población rural de España: de los desequilibrios a la sostenibilidad social. Encrucijadas: Revista Crítica de Ciencias Sociales, 6, 146-149.

http://obrasocial.lacaixa.es/deployedfiles/obrasocial/Estaticos/pdf/Estudios_sociales/vol27_es.pdf

7_Richard L, Richard L. Foreword. En: Alan H. Goodman y Thomas L. Leatherman, editors. Building a new biocultural synthesis. Political-economic perspectives on human biology. Ann Arbor, Michigan: The University of Michigan Press, Serie Linking levels of analysis; 1998.